



L'Étoile n° 235



Église Saint-Jean-Porte-Latine – Chapelle Sainte-Jeanne-de-Chantal

16 novembre 2025 - 33^{ème} dimanche du Temps Ordinaire

9^{ème} journée mondiale des pauvres - Journée nationale du Secours Catholique.

Extraits du message du Saint-Père Léon XIV :

« Le pauvre peut devenir le témoin d'une espérance forte et, fiable parce qu'il la professe dans des conditions dans des conditions de vie précaires, faites de privations, de fragilités et d'exclusion. Il ne compte pas sur les certitudes du pouvoir et des biens ; au contraire il les subit et en est souvent victime. Son espérance ne peut reposer qu'ailleurs. En reconnaissant que Dieu est notre première et unique source d'espérance, nous accomplissons nous aussi le passage entre les espérances éphémères et l'espérance durable.

L'espérance naît de la foi qui la nourrit sur le fondement de la charité. C'est de la charité dont nous avons besoin aujourd'hui, maintenant. Une charité qui oriente nos décisions vers le bien commun. Ce qui manque de charité enlève l'espérance à notre prochain.

La charité représente le plus grand commandement social.

Les pauvres ne sont pas une distraction pour l'Eglise. Ils sont nos frères et sœurs les plus aimés, car chacun d'eux, par son existence, ses paroles et sa sagesse nous invite à toucher du doigt l'Evangile.

Dieu a pris leur pauvreté pour nous rendre riches à travers leurs voix, leurs histoires, leurs visages. Toutes les formes de pauvreté sont un appel à vivre concrètement l'Evangile et à offrir des signes efficaces d'espérance.

Les pauvres ne sont pas des objets de la pastorale mais de sujets créatifs qui nous poussent à trouver toujours de nouvelles façons de vivre l'Evangile. Face à de nouvelles vagues d'appauvrissement le risque est de s'habituer et de se résigner.

En promouvant le bien commun, notre responsabilité sociale trouve son fondement dans le geste créateur de Dieu qui donne à tous les biens de la Terre qui doivent être accessibles à tous de manière équitable.

Aider les pauvres est une question de justice avant d'être une question de charité.

Je me félicite des initiatives déjà existantes et de l'engagement quotidien au niveau local et international d'un grand nombre d'hommes et de femmes de bonne volonté ».

Dans notre communauté mais également autour de nous : combien sont-ils à agir dans le quotidien pour davantage de justice ? Combien de sourires retrouvés, de tempêtes apaisées, de dignité rétablie, de droits respectés ? Combien de petits gestes, de biens et d'argent partagés ?

Combien d'investissements dans le Secours Catholique, les associations de quartier, de croyants ou non ??

Confions-les tous, confions-nous pour éléver un chant d'espérance : « en toi, Seigneur, j'ai espéré. »

Très fraternellement à vous, Pascal Rémondet

Dimanche du Secours Catholique

La solidarité n'est pas une option mais une nécessité.
Le temps est à l'urgence face aux besoins de plus en plus nombreux.
Le message du pape Léon XIV, au recto, sollicite et encourage notre générosité.
Rendons grâce pour ce qui se vit ici dans notre paroisse de présence du Secours Catholique.
Rendons grâce pour les personnes rencontrées et les acteurs locaux.
Une belle fraternité se crée chaque jour et se construit au fil du temps.
La quête de ce dimanche manifestera votre soutien.

FESTIVAL DES SOLIDARITES à ANTONY : Avec l'ACAT

Dans le cadre du Festisol dont le thème est "Environnement et droits des peuples", l'équipe ACAT (Action des Chrétiens pour l'Abolition de la Torture) d'Antony présente une exposition itinérante « à la découverte de l'histoire du peuple Mapuche » (Chili et Argentine). Au Mexique aussi les défenseurs des droits du sol sont réduits au silence et poursuivis.
Du mardi 18 au vendredi 21 novembre, dans l'atelier de Ma P'tite Échoppe, l'expo sera commentée à 17h par Vincent, Jocelyne, Françoise ou Ghislaine, membres de l'ACAT.
Puis l'exposition voyagera dans la paroisse : **samedi 29 novembre à 17 h 15 à la chapelle sainte Jeanne, commentée par Jocelyne et dimanche 30 novembre à l'église saint Jean Porte Latine, commentée à 9 h 45 par Jocelyne.**
Venez nombreux ; découvrez ; signez les cartes de soutien aux prisonniers !

FESTIVAL DES SOLIDARITES à ANTONY : Avec le CCFD-Terre solidaire

Bol de soupe et Fresque de l'autonomie alimentaire le mercredi 25 novembre

Sur le modèle de la fresque du climat, la fresque de l'autonomie alimentaire aborde les causes et conséquences de la faim dans le monde et propose des pistes de solutions concrètes pour lutter contre les causes structurelles de la faim, « ce crime qui viole les droits humains fondamentaux ». L'autonomie alimentaire : c'est possible ! Isabelle et Bernard du CCFD-Terre Solidaire, vous invitent à cet atelier ludique, collaboratif et visuel.

Le rendez-vous est à 19h dans les locaux de la paroisse saint Jean, pour partager un bol de soupe. Claire, Bruno et Laurent, de l'équipe paroissiale vous y accueilleront !
L'atelier se déroulera de 19h30 à 21h45 Square de l'Atlantique

Décès de Jacqueline DANDOIS :

Nous apprenons le décès de Jacqueline DANDOIS.
Les obsèques auront lieu mardi 18 novembre à 14h30 à la chapelle sainte Jeanne à laquelle Jacqueline et son époux étaient très attachés et pour laquelle ils ont travaillé avec leur famille.